
 

Wichtige Hinweise 
Eure Akkreditierungen gelten nicht als
Fahrkarten für Bus und Bahn. 
Bitte kauft deshalb selbst Fahrkarten, wenn
ihr in Berlin unterwegs seid. 
Es gibt kein Geld zurück für Fahrkarten. 
Ihr habt ein Monatsticket. Ihr braucht keine
weitere Fahrtkarte.
Ihr habt ein 49-Euro-Ticket. Ihr braucht keine
weitere Fahrtkarte. 
Mit diesem Ticket könnt ihr in Berlin Bus und
Bahn fahren.
Mit eurer Akkreditierung dürft ihr ins Stadion. 
Und in die Bereiche, in denen ihr arbeitet. 
Wenn ihr ins Stadion geht, müsst ihr
einchecken. 

Das bedeutet: Ihr sagt, dass ihr da seid. 
Wenn ihr das Stadion verlasst, müsst ihr
auschecken. 

Das bedeutet: Ihr sagt, dass ihr geht. 
Bitte geht dafür zum Sicherheits-Dienst. 
Wenn ihr das Auschecken vergesst, ist euer
Ausweis nicht mehr gültig. 
Das bedeutet: Ihr könnt nicht mehr ins
Stadion.

5. VOLUNTEER-
NEWS-LETTER

“Ein Tor würde dem Spiel gut tun”
(Günther Jauch)

Liebe Volunteers,

Es wird bald sehr spannend. 
Ihr seid bestimmt schon aufgeregt und
vielleicht auch ein bisschen nervös. 
Wie fühlt Ihr Euch?
Die Vorbereitungen für das Spiel sind fast
fertig. 
Wir bereiten noch viel Sachen für Euch vor. 
Einige von Euch helfen schon seit ein paar
Tagen. 
Jetzt geht es richtig los! 

Man sagt oft: Die Vorfreude ist die schönste
Freude. 

Das bedeutet: Es ist schön, sich auf etwas
zu freuen. 

Genießt also die letzten drei Tage vor dem
Spiel. 
Ihr könnt die Zeit bis zum Spiel mit diesem
News-letter verkürzen.



 Volunteer-Regeln
Wir wissen, dass ihr freiwillig arbeitet.
Ihr arbeitet in eurer Freizeit.
Das bedeutet, ihr arbeitet ohne Bezahlung.
Das finden wir toll.
Vielen Dank dafür.
Aber es gibt auch Regeln.
Jeder muss sich an diese Regeln halten.
Bitte haltet euch an die Regeln.

Bitte raucht nicht in der Einsatz-Zeit.
Bitte trinke keinen Alkohol in der Einsatz-
Zeit.
Bitte nehmt keine Waffen mit in das
Stadion.
Bitte nehmt keine Glas-Flaschen mit in
das Stadion.
Bitte nehmt keine Taschen mit in das
Stadion, die größer als A4 sind.

A4 ist die Größe eines Blattes Papier

Das Spiel sehen
Wir haben schon oft gesagt:
Dieses Jahr gibt es keinen Raum für die
Volunteers im Stadion.
Darum können wir das Spiel nicht auf Bildschirmen
zeigen.
Wir wissen, dass ihr alle gerne Fußball schaut.
Um das Spiel zu schauen, müsst ihr zu dieser Zeit
nicht mehr arbeiten.
Ihr müsst das vorher mit eurem Team-Leiter
besprechen!
Wenn das geklärt ist, könnt ihr das Endspiel
schauen.
Ihr könnt das Spiel an den Eingängen im Stadion
sehen.
In den Eingängen dürfen nur 3 oder 4 Helfer
stehen!
Die Sicherheit der Stadion-Besucher ist sehr
wichtig.
Die Mitarbeiter von B.E.S.T. sind für die Sicherheit
zuständig.
B.E.S.T. ist der Sicherheits-Dienst.
Das bedeutet, wir müssen tun, was der
Sicherheits-Dienst sagt.
Wenn nicht 3-4 Leute an einem Eingang stehen
dürfen, müssen wir andere Eingänge zu gucken
finden. 
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Wir haben noch Anfragen.

Einige Person brauchen Eure Hilfe.

Ich suche

eine Schlaf-Gelegenheit

am 24. bis 26. Mai 2024

Timo Weidemann

volunteertw@freenet.de

0173 - 66 17 42 1

Ich suche

eine Schlaf-Gelegenheit

20. bis 26. Mai 2024 1 Person
ab 24. Mai 2024 2 Person

Markus Heumader

markus-heumader@web.de

0152- 54262628

Ich suche

eine Mitfahr-Gelegenheit

25. Mai 2024

2 Personen von Berlin nach
Hannover 

Thomas Schäfer

hulmanaffe@yahoo.de

0176 - 55294007

Ich suche

eine Schlaf-Gelegenheit

25 bis 26. Mai 2024

Uria-Obwama Musiene

umusiene33@gmail.com

0176-21481977

Volunteers helfen Volunteers  

mailto:volunteertw@freenet.de
mailto:markus-heumader@web.de
mailto:hulmanaffe@yahoo.de
mailto:umusiene33@gmail.com
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Uhrzeit Tagespunkt

08:00 Treffen der Bereiche Volunteer-Center und Springer im Volunteer-Center

13:30 Treffen der Teamleiter

bis 14:30
Eintreffen aller Volunteers im Volunteer-Center, inkl. Umkleide und

Mittagssnack - Volunteer-Center ist ab 09:00 Uhr geöffnet

14:45 bis 15:15
Treffen aller Volunteers zum gemeinsamen Start + Fototermin aller

Volunteers hinter dem Volunteer-Center

ab 15:15 Teamleiter-Briefing + Übergang ins Stadion

16:45 Einnehmen der Positionen im Stadion

17:00 Öffnung Olympiastadion Berlin + Beginn Zuschauerservice

20:00 Anstoß

20:45-21:00 Alle Volunteers auf Position - bis Anpfiff 2. Halbzeit 

21:45
Voraussichtliches Spielende = Verabschiedung Zuschauer und

Aufräumarbeiten

Ca. 23:00 Ende Volunteer-Einsatz im Olympiastadion 
(Teams & Teamleiter gehen gesammelt zurück in das Volunteer-Center)

Ca. 23:30
Offizielle Verabschiedung durch das Volunteer-Management im Volunteer-

Center

Ca. 0:00 Offizielles Ende (gemütliches Ausklingen) 



Kleidung und Wettervorschau
Ihr habt Kleidung für Euren Einsatz. 

An den Tagen, an denen Ihr arbeitet, tragt bitte

diese Kleidung. 

Seid so lieb und zieht die Kleidung ganz oben an. 

Dann können wir und die Gäste im Stadion Euch

gut sehen. 

Am Samstag könnte die Sonne scheinen. 

Wenn die Sonne scheint, braucht Ihr etwas für

den Kopf. 

Zum Beispiel eine Mütze oder einen Hut. 

Die Wetter-Vorhersage für diesen Samstag sieht
so aus...

Taschen und Wertsachen
Ihr könnt eure Taschen im Volunteer-
Zentrum lassen. 
Wir sagen noch einmal: 
Wir sind nicht verantwortlich, wenn etwas
weg kommt!
Bitte bringt keine wichtigen Dinge mit. 
Bringt nur Dinge, die ihr in die Taschen eurer
Volunteer-Kleidung stecken könnt. 

Ihr müsst nicht viel Schmuck tragen.
Ihr müsste keine wichtigen Sachen
mitbringen.
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Lustige Fußball-Sprüche
Wir haben noch Sprüche über Fußball, die Euch zum Lachen bringen.

Ausblick
Das ist der letzte News-Letter vor dem Finale. 
Wir machen weiter, weil es Spaß macht. 
Wir schicken nach dem Einsatz noch eine letzten
News-Letter.
Wir zeigen Euch die Bilder vom Finale.
Wir haben ein Fundbüro.

Da sind Sachen, die jemand verloren hat.
Wenn du etwas verloren hast, kann es sein,
dass es bei uns ist.

Wir wünschen euch schöne Tage vor dem Einsatz

Viele Grüße 

Carlo, Marvin und Yannic
Volunteer-Management
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Im Fußball ist es wie im Eiskunstlauf - wer die meisten
Tore schießt, der gewinnt (Reiner "Calli" Calmund)

"Das Geheimnis des Fußballs ist ja der Ball."
(Uwe Seeler)

"Eine EM ist noch ausgeglichener besetzt als eine WM, weil bei
einer WM auch Mannschaften vom anderen Kontingent sind."

(Michael Ballack)

"Wir hatten uns fest vorgenommen kein Tor zu schießen." 
(Ervin Skela nach einem 0:0 gegen Bielefeld)

"Ich hoffe, Torschützenkönig
zu werden."

(Hans Jörg Butt nach seinem
Elfmetertor bei Borussia

Mönchengladbach)

"Wissen Sie, wer mir am
meisten leid tat? Der Ball."

(Franz Beckenbauer)


